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AUDIOCONFERENCE 21 avril 2020 

Les questions de FO DGFIP 67 / Les réponses de la Direction 
  (posées la veille au soir) 
 
 
Y a-t-il eu de nouveaux cas de Covid directs ou indirects dans les services ? Si oui, y-
a-t-il eu un nettoyage spécifique d’effectué ? 
 

Au CPS, 1 cas suspecté + 3 autres collègues mis en quatorzaine. 
Les autres agents présents dans le service au cours seront maintenus à leur 
domicile où ils poursuivront quotidiennement leur activité en télétravail. 
Les locaux seront nettoyés conformément au protocole défini par le Secrétariat 
général (SG) le 15/04/20. 
La Direction a insisté pour que dès les premiers symptômes un agent malade 
(covid ou pas) reste chez lui et prévienne son chef de service. 

FO DGFIP 67 a demandé comment les 3 collègues supplémentaires ont été 
identifiés et pourquoi seulement ces 3 là. Parce qu’ils ont été en contact étroit et 
prolongé avec l’agent supposé être malade du covid ; d’après un questionnaire 
du SG et après une étude du Médecin de prévention. 

En cas de situation de covid, avéré ou suspecté, dans votre service, n’hésitez pas à nous 
en informer ! 
 
 
Frais de repas : il ne parait pas opportun de demander aux collègues de sortir tous les 
midis s’acheter un repas alors que les consignes sanitaires restreignent les sorties et les 
contacts. De plus, compte tenu de la lourdeur du dispositif pour les collègues et de la 
charge de travail pour le service RH, déjà fortement sollicité, le mode de remboursement 
par attestation sur l’honneur ne pourrait-il pas être étendu à l’ensemble de la période de 
confinement, sachant que la présence de l’agent est facilement vérifiable ? 
 

La direction reste sur le texte réglementaire et ne variera pas…Retrouvez sur le 
site FO DGFIP 67 le point sur le remboursement des frais de repas dans le cadre 
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de la crise sanitaire, ainsi que le modèle d’attestation et le mode opératoire FDD 
frais PCA. 

En cas de problème, de doute, n’hésitez pas à nous saisir ! 
 
 

Avez-vous des précisions sur les modalités d’application à la DGFIP de l’ordonnance 
concernant les jours de congés et ou d’ARTT enlevés aux agents dans le cadre de la 
crise sanitaire ? 
Nous rappelons ici notre opposition totale, sur le fond et sur la forme, à cette ordonnance. 
 

La Direction locale est en attente de la réflexion et du cadrage national DGFIP, 
y compris pour les agents alternant les ASA et le présentiel.  
Il faudra ensuite déterminer la position juridique, la charge de travail réelle, la 
production réelle et les échanges avec le chef de service des agents en télétravail. 
Pour la Directrice, le télétravail s’appuie sur des faits et non sur une position 
ou des outils. C’est le chef de service qui déterminera à qui s’appliquera 
l’ordonnance… 

Les congés de juillet et août n’ont pas à être quantifiés à ce stade amis, comme 
d’habitude, devront s’adapter et répondre aux nécessités de service. 
 
 

Quelles sont les mises à jour du PCA, notamment dans le cadre de la campagne IR, et 
quelles sont les conditions d’installation des agents supplémentaires pour assurer le 
renseignement fiscal durant cette campagne, notamment par rapport au respect de la 
distance de 2 mètres entre chaque bureau (position statique des agents) occupé ? 

Mises à jour liées à la campagne effective 
Sur les conditions d’installations, voir le compte rendu du groupe de travail du 

matin. 
 
 

Recensement des agents en présentiel : 
- Le nombre d’agents du SLR est-il celui des présents physiquement ou du potentiel 
mobilisable ?   
- Pourquoi y avait-il 12 agents au SIP de Wissembourg jeudi 16 (soit 83%) ? Erreur de 
plume ? 
- Au SIE Strasbourg Ouest il y a entre 29 et 31 % des agents présents. N’est-ce pas un 
peu excessif ? 
- A la Trésorerie de Strasbourg et Eurométropole il y avait 41 % de l’effectif en 
présentiel les 14, 16 et 17/04. N’est-ce pas trop ?  
NB : le 15, d’après le tableau, aucun agent n’était recensé en présentiel. Est-ce exact ? 
 



A part pour Wissembourg (données intégrées en double), nous n’avons pas eu de vrais 
explications claires et précises sinon que la Trésorerie de l’EMS fermée le 15/04…Pour 
le reste, la direction nous a répondu qu’il y avait du travail, qu’il fallait faire confiance 
aux chefs de service, que les agents n’étaient pas là sur la journée et donc qu’il n’y avait 
rien d’anormal. 
C’est à s e demander si le recensement est regardé et analysé par la direction. On nous 
a dit que oui…Cependant, nous avons trouvé plus que léger le comportement de la 
Direction, et nous lui avons dit en haussant le ton ! Oui, il est du devoir de la direction 
de s’interroger sur le bien fondé d’une présence supérieure dans un service par rapport 
à un autre de même catégorie ou par rapport à une moyenne départementale ou 
nationale ! Et cela ne remet en rien en cause l’attention aux agents et le sérieux des 
chefs de service sur le respect des 2 mètres de distance entre les bureaux des agents. En 
tout cas, nous FO DGFIP 67, cela nous intéresse, nous interroge et nous continuerons 
de nous préoccuper de la santé et de la protection des agents et de poser des questions 
pour vérifier que ce qui peut être fait soit fait !!! 
Le Responsable du Pôle Métier a fini par nous dire que l’EMS mandate beaucoup. 

En cas de situation anormale, individuelle ou collective, n’hésitez pas à nous saisir ! 

 
 
Les téléphones portables attendus ont-ils été reçus ? Livrés sous 48H 

Même question pour les casques téléphoniques. Devis élevés pour l’instant. En 
attente… 

Même question pour les protections plexiglas. 
Là aussi, sur ce sujet, la Direction s’est montrée particulièrement légère…La commande 
au SNCD n’est pas arrivée et elle ne sait pas quand elle arrivera. En attendant, la 
Direction s’est renseignée pour une commande à minima, au cas où, chez une société 
privée, pour quelques guichets en dépannage si la commande du SDNC n’arrivait pas 
ou pas à temps, sachant que la directrice s’interroge fortement sur le démarrage de la 
campagne physique… 

Pour FO DGFIP 67, l’attitude de la direction locale est inconséquente : 
- Parce que notre cher ministre Darmanin communique sur les contribuables qui 

pourront retourner dans les SIP le 11 mai 
- Parce qu’il risque d’y avoir rupture de stock, bien avant le 11 mai, avec la 

réouverture programmée de tous les commerces qui s’y prépare déjà et qu’une 
demande de devis aujourd’hui ne garantit pas l’existence du plexiglas dans 
plusieurs semaines ! 

- Parce que certains départements ont déjà passé commande auprès du SDNC et 
ont déjà réceptionné leur commande auprès d’une société privée ! 

- Parce que, quelque soit la date d’ouverture au public, le virus continuera 
vraisemblablement de circuler jusqu’à la création d’un vaccin qui ne sera pas 
disponible avant la mi-2021 au mieux. Donc, les protections en plexiglas seront 



utiles longtemps, et pas seulement à minima, et pas seulement pour les SIP durant 
la campagne ! 

- Parce que nous avons demandé l’achat de ces protections lors du CHSCT du 13 
mars 2020 et, à la direction lors de l’audioconférence du 31/03, d’anticiper une 
commande de plexiglas, et que rien de concret n’a encore été réalisé ! 

 
Autres sujets :  
 
Vacataires : le budget existe. Il faut déjà que tous les agents soient revenus au travail. 

Masques : la seconde livraison est en cours sur les sites 

Vérificateurs : 175 relances téléphoniques sur les plus de 700 entreprises défaillantes 
(non paiement PAS et TVA de février) soit 23% d’appels aboutis. Envoi d’un courrier 
pour les autres. Sur les 175 entreprises contactées téléphoniquement, 52% ont 
régularisé leur situation, dont les 5 plus gros dossiers 

Huissiers : ils ont traité 760 demandes de confirmation dans le cadre des contrôles du 
Fonds de Solidarité. 

CTL : la Direction souhaiterait organiser un CTL audio lors de la 2ème quinzaine de 
mai. 

Mutations : La direction ne dispose toujours pas d’information sur les mouvements 
locaux. 

Prochaine audio conférence :  mardi 28/04 à 13H30. 
 
 
 

  


